

# Avant-propos

---

Ce volume présente les résultats de recherches et d'analyses reliés au commerce effectués au cours de l'année dernière par, ou en collaboration avec le ministère du Commerce international. Lancée en 2001 conséquemment à l'engagement pris par le gouvernement du Canada en vue de favoriser le développement de sa capacité de recherche, la collection *Les recherches en politique commerciale* en est maintenant à sa quatrième édition.

Les volumes précédents de la collection ont porté sur le débat qui a eu cours dans les milieux de la politique commerciale depuis l'étape mémorable de la réunion ministérielle de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) à Seattle, y compris le lancement et les premières étapes des négociations du Cycle de Doha. Les commentaires recueillis ont mis en évidence les questions d'actualité allant de l'augmentation soudaine de l'intérêt pour les accords commerciaux régionaux après Seattle aux questions touchant le commerce et la sécurité après les événements du 11 septembre, en passant par l'articulation continue de l'interface entre les accords du commerce international et les investissements et la politique nationale.

Le volume de cette année s'inscrit dans la même veine. La première partie aborde les problèmes que le Programme de développement de Doha devait résoudre pour surmonter l'échec des négociations de la cinquième réunion ministérielle de l'OMC à Cancún pour conclure l'accord-cadre de juillet 2004 pour des négociations qui pourraient maintenant mener à des résultats ambitieux.

La deuxième partie passe en revue les aspects du commerce international liés aux questions de développement, sans omettre la question de l'assistance technique et le renforcement des capacités liées au commerce qui peut conduire à un accord pour le Programme de développement de Doha.

La troisième partie examine de plus près les questions propres au Canada. Les quatre chapitres décrivent respectivement la façon dont la politique commerciale canadienne est élaborée,